

UN ENCUENTRO CON BRIGITTE Y MICHEL CAMDESSUS



Mari Carmen y yo tuvimos la fortuna de convivir dos días en Bayona (Francia) con nuestros amigos Brigitte y Michel Camdessus, a quienes conocimos hace más de 35 años en la conferencia de la Unión Social de Empresarios Mexicanos (USEM) con el cardenal Roger Etchegaray, presidente del Consejo Pontificio de Justicia y Paz, en aquel entonces.

A lo largo de su trayectoria, en la que destacan su actuar como Director Gerente del Fondo Monetario Internacional y Gobernador Honorario de la Banca de Francia, Michel siempre se ha conducido como un hombre de fe y de acción; con profundas convicciones y una gran motivación para promover la economía social, dando prioridad al desarrollo de la persona y no a la creación de riqueza por sí misma. Es por ello que ha habido una sinergia natural entre UNIAPAC (la federación internacional ecuménica de empresarios cristianos) y el propio Michel, con el fin de inspirar a la comunidad de dirigentes de empresas a anteponer siempre los valores.

Las conversaciones que hemos tenido en este encuentro han sido riquísimas y si bien nos remontamos a los orígenes de Michel, como los años de infancia y adolescencia en los que vivió en un internado de religiosos en Fuenterrabía en España, nuestras pláticas se centraron en el presente y en los retos actuales como la necesidad de practicar una fe incluyente, que permita la participación de todos y sobre todo de los más jóvenes.



En casa de los Camdessus, también tuvimos la oportunidad de convivir con Monseñor Bruno Marie Duffé, quien fue subsecretario del Dicasterio para el Desarrollo Humano en el Vaticano y ahora, entre otras actividades, trabaja para que una comunidad rezagada en Colombia cuente con agua potable.

Michel ha hecho mucho por este tema, especialmente cuando se desempeñó como miembro de la Junta Asesora sobre Agua y Saneamiento del Secretariado General de la ONU y como miembro del Panel de Progreso para África.

Las aportaciones prácticas e intelectuales de Michel se han visto reflejadas en hechos históricos como el proceso de paz entre ETA y el País Vasco Francés en el año 2006. Otro ejemplo fue su intervención para que México recibiera un préstamo del Fondo Monetario Internacional cuando atravesó por la crisis económica de 1994, siendo que Europa se oponía. Afortunadamente Michel ayudó en las negociaciones, haciendo énfasis en que todos somos miembros de una aldea global que debe buscar el bien común. Finalmente, el caso de México fue exitoso y sirvió para que el FMI le otorgara créditos a los países asiáticos en las crisis que se avecinaban unos años después.

Michel dice que todo lo que ha logrado ha sido gracias a la inspiración y acompañamiento de Brigitte, su esposa, quien es psicóloga con enfoque sistémico. En esta etapa, Brigitte y Michel están dedica la mayor parte de su energía a reflexionar espiritualmente y en agradecer a Dios todas las buenas cosas de sus vidas. Gozan la satisfacción de una existencia bien vivida, donde los amigos tienen una importancia primordial. Al despedirnos, llevo conmigo el ejemplo de su sencillez, visión, hospitalidad, independencia y ánimo por vivir.